
ДЕНЬ ЗНАНИЙ В ДЕДОВСКОМ ЛИЦЕЕ 
ОКАЗАЛСЯ ДВОЙНЫМ ПРАЗДНИКОМ. 
ПОЗДРАВИТЬ ШКОЛЬНИКОВ С НАЧАЛОМ 
УЧЕБНОГО ГОДА И ОТКРЫТЬ НОВОЕ 
ЗДАНИЕ НАЧАЛЬНОЙ ШКОЛЫ ПРИЕХАЛА 
ГЛАВА РАЙОНА АННА ЩЕРБА. 
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В КОСТРОВСКОМ СЕЛЬСКОМ ПОСЕЛЕНИИ 
ЭНТУЗИАСТЫ БЛАГОУСТРОИЛИ 
ТЕРРИТОРИЮ ВОКРУГ ПАМЯТНИКА 
ГЕРОЮ СОВЕТСКОГО СОЮЗА ПОЛКОВНИКУ 
АЛЕКСАНДРУ ГОЛОВАНОВУ.
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ПОДМОСКОВНЫЙ АНСАМБЛЬ ПЕСНИ 
И ТАНЦА «ИСТРА» ИМ. В.А. ШИРШОВА  
ВНОВЬ БЫЛ УДОСТОЕН ЧЕСТИ ПРИНЯТЬ 
УЧАСТИЕ В  XVI ФОЛЬКЛОРНОМ 
ФЕСТИВАЛЕ, КОТОРЫЙ ПРОХОДИЛ НА 
ОСТРОВЕ КИПР.
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расположенной по адресу: 
г. Истра,  ул. Ленина, д.72, 

можно оформить 
ПОДПИСКУ БЕЗ ДОСТАВКИ  

на «Истринские Вести» 
Стоимость подписки на один месяц: 

15 руб. 00 коп.

В РЕДАКЦИИ ГАЗЕТЫ
«ИСТРИНСКИЕ ВЕСТИ»

Дедовский лицей и 
Глебовская школа в тестовом 
режиме начинают учить 
первоклассников по 
стандартам второго поколения 
— федеральной программе, 
которая апробируется сейчас 
в 97 школах Московской 
области. Со следующего 
года новые стандарты будут 
введены во всех школах 
района. 

П
редполагается, что новый 
подход должен кардиналь-
но изменить имеющую-

ся систему среднего образования. 
Вместо того чтобы «гнать програм-
му», заваливая учеников огромны-
ми объемами информации, пре-
подаватели должны будут стать 
участниками образовательного 
процесса и вместе с учениками до-
бывать новые знания. 

Серьезно изменится и подход к 
оценке знаний. Если школьник не 
может применить их на практике 
— значит, ничего не знает, — таков 
вердикт новых стандартов. 

Настоящая реформа ждет сферу 
внеурочной деятельности, которая 
до сих пор работала факультатив-
но. Теперь первоклассники в обя-
зательном порядке будут посещать 
два часа дополнительных заня-
тий во вторую смену. Каждый день 
— свое направление: культурно-
эстетическое, спортивное, 
духовно-нравственное, общеучеб-
ное и проектное. Выбор конкрет-
ного занятия внутри направления 
остается за учеником. 

Соответственно, школам нуж-
но заранее продумывать организа-
цию дополнительных групп прод-
ленного дня. В Глебовской школе 
в этом году их будет минимум че-
тыре — больше, чем когда-либо 
прежде.

— Мы хотим дать возможность 
наибольшему количеству родите-

лей не забирать ребенка из школы 
на обед и не вести его потом обрат-
но. После горячего обеда в школе 
дети смогут погулять, отдохнуть и 
после этого приступить к допол-
нительной программе, — говорит 
заместитель директора по учебно-
методической работе Глебовской 
школы Елена Павлючкова. — 
Сложность в том, что у нас нет спа-
лен, а первоклассники привыкли к 
послеобеденному сну. Постараемся 
построить программу так, что-
бы они постепенно вливались в 
процесс. 

Оба учебных заведения счи-
тают, что самым сложным пре-
пятствием на пути перехода к 

новым стандартам является от-
сутствие проработанной мето-
дической базы. Каждый учитель 
в каждой школе должен самосто-
ятельно подготовить и предста-
вить на суд министерства свои 
программы, базирующиеся на 
официально рекомендованных 
учебных материалах. Среди про-
грамм, которые подготовил де-
довский лицей, одну, по предме-
ту «Окружающий мир», признали 
лучшей в области и рекомендова-
ли как образец остальным шко-
лам. На использовании собствен-
ных наработок и обмене опытом 
с коллегами и планируется стро-
ить дальнейшее обучение. 

В этом году по новым стандар-
там будут заниматься все пять пер-
вых классов Глебовской школы и 
три из четырех классов Дедовского 
лицея. К следующему году учите-
ля всех остальных школ должны 
будут подготовить собственные 
программы, по которым с пер-
вого сентября следующего года 
должны учиться первоклассни-
ки. Предполагается, что програм-
ма будет «расти» вместе с ученика-
ми: переходить из класса в класс и 
даже заканчивать школу нынеш-
ние «экспериментальные» малы-
ши должны по стандартам второ-
го поколения. 

Окончание на стр. 4

ОТ МУШТРЫ К ТВОРЧЕСТВУ 
Новые образовательные стандарты в этом году апробируются в двух школах района

12 СЕНТЯБРЯ
ДЕДОВСКИЙ СПОРТИВНЫЙ КОМПЛЕКС

9.45 - Открытие спортивного праздника
10.00 - Соревнования по метанию копья.
Соревнования по большому теннису с участи-
ем спортсменов Дедовска  и Красногорска
11.00 - Показательные выступления на батуте.
Показательные выступления по гиревому 
спорту
11.30 - Соревнования по легкой атлетике
12.00 - Турнир по волейболу и баскетболу
13.00 - Товарищеский матч по футболу. 
«Дедовск»- «Павловская Слобода»
ЦЕНТР ИСКУССТВ ИМ. А.В. ПРЯДКО
11.00-18.00 – Выставка детского рисунка

ПОЗДРАВЛЕНИЕ

ДОРОГИЕ ШКОЛЬНИКИ, 
УЧАЩИЕСЯ, СТУДЕНТЫ! 
УВАЖАЕМЫЕ УЧИТЕЛЯ 

И РОДИТЕЛИ!

Примите искренние и сердечные по-
здравления с Днем знаний! 

Годы учебы — это, без сомнения, самый 
увлекательный, самый насыщенный, са-
мый незабываемый период в жизни че-
ловека. Учителя, как добрые и заботли-
вые родители, отдают все силы души, все 
знания и опыт своим ученикам, задавая 
им верные ориентиры для дальнейшей 
взрослой жизни. Немало труда они тратят 
на то, чтобы школьные стены стали для 
детей вторым родным домом, в который 
всегда приходишь с желанием учиться! 
Этот замечательный праздник объеди-
няет всех — учителей, школьников, сту-
дентов, их родителей, бабушек и дедушек. 
Ведь каждый из нас прошел или пройдет 
все эти этапы на своем жизненном пути. 

Это особый день для тех, кто впервые 
переступил школьный или вузовский по-
рог — первоклассников и первокурсни-
ков. И те, и другие вступают в совершенно 
новую жизнь. Это праздник и для тех, кто 
сегодня делает очередной шаг по длин-
ной, но такой интересной, полной откры-
тий дороге к знаниям. Старайтесь стать 
настоящими профессионалами, чтобы 
привести и нашу страну, и наш район к 
процветанию! 

В Истринском районе подготовка школ 
к началу учебного года — важнейшая за-
бота администрации и педагогических 
коллективов. Несмотря на скромное фи-
нансирование, наши директора школ и 
учителя, строители, ремонтники, техни-
ческий персонал добросовестно порабо-
тали, приложили немало усилий, чтобы 
здания школ приобрели красивый, совре-
менный вид, засияли чистотой и свежи-
ми красками. По доброй традиции мы от-
крываем новую замечательную школу, в 
этом году это здание для начальных клас-
сов в Дедовском лицее.

Дорогие друзья, примите самые ис-
кренние поздравления с Днем знаний! 
Всем ученикам я желаю интересного и 
плодотворного учебного года, препода-
вателям — творческих поисков и радости 
за успехи воспитанников, родителям — 
терпения, понимания и гордости за сво-
их детей!

Анна ЩЕРБА,
глава Истринского 

муниципального района

АНОНС

Программа празднования 70-летия Дедовска
11 СЕНТЯБРЯ

11.00 -15.00- Выставка кошек экзотических пород московского клуба. МУК «КДК»
11.00 - Спортивные мероприятия. Детские площадки города
 ЦЕНТРАЛЬНАЯ ПЛОЩАДЬ
12.00 - Детская игровая программа  
13.00 - «Люблю тебя, мой край родной». Концерт народных коллективов КДК
14.00 - «Любовь спасёт мир».  Выступление музыкальной студии «Альянс»
15.00 - «Мы рисуем Дедовск». Конкурс детских рисунков
16.00 - ТОРЖЕСТВЕННОЕ ОТКРЫТИЕ ПРАЗДНИКА
17.00 - «Русский сувенир». Концерт творческих коллективов КДК
18.30 - Выступление молодёжных коллективов города.
19.30 - «Любимое ретро». Концерт ВИА г. Дедовска  «Артель», «Экипаж»
20.30 - «Музыкальный калейдоскоп». Выступление эстрадных коллективов КДК
21.15 - Музыкальное поздравление звёзд российской эстрады 
22.30 - ФЕЙЕРВЕРК
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По доброй традиции в последние дни 
лета во многих храмах Истринского 
церковного округа совершаются особые 
богослужения — молебны на начало 
учебного года.

В Георгиевском храме Дедовска 31 авгу-
ста был совершён такой молебен. На службе 
присутствовали преподаватели и студенты 
Дедовского филиала Российского государ-
ственного  социального    университета,  
воспитанники и воспитатели из Дедовской 
школы-интерната во главе с директором 
Ниной Худяковой и, конечно, многочислен-
ные юные прихожане, жители и гости города.
Молебное пение совершил настоятель, про-
тоиерей Димитрий Подорванов в сослуже-
нии клириков храма. По окончании богос-
лужения батюшка обратился к собравшимся 
с напутственным словом и поздравления-
ми в честь наступающего нового учебно-
го года, отметив отдельно особую важность 
послушания детей родителям, педагогам и 
воспитателям.

— Завтра веду дочку Машеньку в пер-
вый класс. Конечно, это всегда так волни-
тельно! — призналась дедовчанка Ирина 
Васильева. — Только теперь я понимаю, 

как переживали мои собственные родите-
ли, когда отдавали в школу меня… Но се-
годня, побывав на молебне в Георгиевском 
храме, чувствую, что морально стало лег-
че. В душе поселилась уверенность, что 
все у нас будет хорошо. 

Затем всех окропили святой водой и вру-
чили в подарок иконы преподобного Сергия 
Радонежского — покровителя тех, кто хочет об-
рести знания — с молитвой для учащихся.

Подготовила Екатерина КАПРАЛОВА, 
фото предоставлено Благочинием

БЛАГОЧИНИЕ

УЧЕБНЫЙ ГОД НАЧАЛСЯ С МОЛЕБНА
СИТУАЦИЯ

Доживём 
до понедельника

В редакцию «ИВ» обратились 
жители домов по улице Ленина, 
подключённых к котельной 
предприятия ВНИЦ ВЭИ. Граждане 
просили выяснить, почему в их 
квартирах отсутствует горячая вода 
и как долго её не будет.

На этот вопрос ответил директор ГУП 
«Энергетик» ВНИЦ Станислав Маракушев. 
Оказывается, горячая вода была отключе-
на 14 августа в результате нештатной си-
туации. При розжиге котла произошёл 
хлопок, что привело к повреждению кот-
лов и вспомогательного оборудования. 
Котельную пришлось остановить. Для того, 
чтобы вновь её запустить, надо было прове-
сти внеочередное техническое освидетель-
ствование котлов и внеочередной осмотр 
дымовой трубы и газоходов. Эти операции 
уполномоченная организация провела 25 
– 26 августа. В настоящее время в котель-
ной ведутся восстановительные работы. В 
ближайший понедельник, 6 сентября, ко-
тельная должна начать работу в прежнем 
режиме.

Владимир САЯПИН 

ОБРАЗОВАНИЕ

День знаний 
по-студенчески

Под торжественные звуки гимна 
Российской Федерации в актовом зале 
Истринского педагогического колледжа 
прошла праздничная линейка, на 
которой вновь прибывшие студенты 
познакомились со своими классными 
руководителями.

 
«Новобранцев» поприветствовала дирек-

тор Татьяна Гришина, которая рассказала об 
особенностях учебного процесса, преподава-
телях и сотрудниках, которые будут делиться 
своим профессионализмом с первокурсника-
ми в течение четырех лет.

Важной новостью стало сообщение о 50-
летии педагогической деятельности пре-
подавателя физической культуры Геннадия 
Ивановича Владимирова — он посвятил всю 
жизнь работе с детьми, по тому же пути пошли 
его дети, продолжающие  учительскую  дина-
стию Владимировых. Директор вручила юби-
ляру подарки, а также наградила почетным 
знаком трудовой доблести от Московской об-
ластной думы.

С приветственной речью выступили заме-
ститель главы городского поселения Истры 
Людмила Лозовская, а также начальник коми-
тета по молодежной политике района Елена 
Бузлаева, вручившая грамоты студентам педа-
гогического отряда, с которым отдел сотруд-
ничает уже на протяжении нескольких лет.

Наконец, новичков познакомили с класс-
ными руководителями: Галиной Сычковой, 
Натальей Тормозовой, Евгенией Голубевой и 
Натальей Сарычевой. Перед тем, как студенты 
разошлись по кабинетам, директор вручила 
грамоты отличникам старших курсов, а так-
же ребятам, принимающим активное участие 
в жизни колледжа.

— Мы рады видеть вас в стенах нашего учеб-
ного заведения и надеемся, что вы будете гор-
до нести звание студента Истринского педа-
гогического колледжа, — сказала директор 
колледжа Татьяна Александровна. — В добрый 
путь, дорогие студенты!

Секретарь приемной комиссии Марина 
Паукова рассказала, что на дневное отделе-
ние поступило 120 человек, но по сравнению 
с прошлым годом уменьшилось количество 
юношей — их в этом году всего 20. Тем не ме-
нее, план по приему абитуриентов выполнен. 

Олеся ИСТОМИНА

Объект ещё не сдан, однако с 
автодороги М-9 «Балтия» уже 
можно съехать в Павловскую 
Слободу и немного сократить 
дорогу до Звенигорода, — 
говорят в ГИБДД.

Строительство транспорт-
ной развязки на 42-м километре 
трассы М-9 «Балтия» на месте пе-
ресечения с автодорогой ММК - 
Павловская Слобода – Нахабино 
подходит к концу. Весь объем ра-
бот, который выполняла органи-
зация «СУ-802», закончен: в на-
стоящее время развязка открыта 
для движения, по ней ездит как 
частный, так и общественный 
транспорт. «Теперь дело только 
за нашими субподрядчиками, ор-
ганизациями, которые должны  
подключить сложные коммуни-
кации, проходящие по участку 
строительства: нефтепровод и 
газопровод. И только после того 
как их часть работ будет выпол-
нена, развязку откроют офици-
ально», — рассказал нам прораб 
стройки Геннадий Ширяев. 

По-прежнему сложной остается 
ситуация на Большом бетонном 
кольце в районе Новопетровска: 
на протяжении довольно большо-
го участка пути дорожники сня-
ли часть полотна вместе с  раз-
меткой. Под нож фрезы попали 
два пешеходных перехода, а ведь 
именно этой дорогой возвраща-
ются из школы дети.

Там же недалеко от железно-
дорожного переезда произо-
шел обвал части обочины, а на 
дороге образовалась большая 

яма. Теперь для того, чтобы ми-
новать этот отрезок дороги, пе-
шеходам приходится буквально 
лезть под колеса автомобилей, а 
самим автомобилям выезжать на 
встречную полосу. В ФГУ «ДЭП-
20», организации, обслуживаю-
щей этот участок пути, нам рас-
сказали, что работы по укладке 
асфальтобетона пока приоста-
новлены, так как возникла необ-
ходимость в укреплении основа-
ния дороги. Построенная еще в 
1953 году, она не рассчитана на 

нагрузку, которую приходится 
выдерживать сейчас: если 10 лет 
назад интенсивность движения 
составляла семь тысяч автомо-
билей в сутки, то сейчас эта циф-
ра достигает 23 тысяч. В настоя-
щее время на этом месте ведутся 
геологические работы — осно-
вание дороги бурят на глубину 
двух метров. 

Елена СОЛДАТОВА, 
фото Владимира 

ИНОЗЕМЦЕВА

ДОРОГИ

Новая развязка: ГИБДД даёт добро

Возобновлена 
единовременная выплата за 
счет средств материнского 
капитала. 

Согласно новому закону, 
вступившему в силу в начале ав-
густа, владельцы сертификатов 
имеют право на выплату в раз-
мере 12 тысяч рублей. Прежний 
закон, дававший право на еди-
новременное получение той 
же суммы, закончил свое дей-
ствие несколько месяцев назад. 
Несмотря на то, что кризис, из-
за которого и решили отдавать 
всем желающим часть средств 
заранее, уже миновал, выплату 
решили возобновить. 

Как сообщили нам в истрин-
ском отделении Пенсионного 
фонда, с начала августа было при-
нято уже  33 заявления от владель-
цев сертификата. Очевидно, что 
несмотря на более чем скромный 
размер суммы относительно все-
го материнского капитала, даже 
такая мера становится подспо-
рьем многим семьям. Так, в про-
шлом году 975 человек решили 
получить свои 12 тысяч заранее. 

Напомним, что владельцы сер-
тификатов могут обратиться в 
ближайший  территориальный 
орган Пенсионного фонда с за-
явлением на получение такой вы-
платы независимо от срока, ис-
текшего со дня рождения или 

усыновления второго или после-
дующего ребенка, с рождением 
которого возникло право на ма-
теринский капитал. Если ребенок, 
рождение которого дало семье 
право на материнский капитал, 
родился в период с 1 января 2007 
года по 30 сентября 2010 года 
включительно, то заявление на 
единовременную выплату необ-
ходимо подать до 31 декабря 2010 
года. Если же ребенок родится в 
период с 1 октября 2010 года по 31 
декабря 2010 года, то не позднее 31 
марта 2011 года.

Пакет документов, который 
при подаче заявления необходи-
мо представить в ПФР, минима-
лен: паспорт заявителя, серти-

фикат на материнский капитал 
и документ о реквизитах бан-
ковского счета, куда ПФР дол-
жен будет перечислить средства. 
Не позднее, чем в двухмесячный 
срок с момента принятия заяв-
ления, средства единым плате-
жом будут перечислены на ука-
занный заявителем счет.

Размер материнского капита-
ла в 2010 году для тех, кто им еще 
не воспользовался, составляет 343 
378 рублей 80 копеек. Для владель-
цев сертификата, которые уже 
распорядились частью средств, 
размер оставшейся части суммы 
увеличен с учетом темпов роста 
инфляции. 

Соб.инф. 

ПЕНСИОННЫЙ ФОНД 

Срочная дюжина
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выдачи путёвок и постановки на 
очередь в муниципальные дошколь-
ные образовательные учреждения 
Истринского муниципального рай-
она на новый 2010-2011 учебный год, 
сентябрь 2010 года.

Число Время Местонахождение

06 
сентя-

бря

10.00-
18.00

г. Истра, ул. 
Первомайская, д. 16 

Центр детского и юно-
шеского творчества 
«Ровесник» (бывший 
Пенсионный Фонд)

08 
сентя-

бря

10.00-
16.00

Администрация СП 
Букарёвское

— К концу сентября на этой пло-
щадке будут работать уже четыре 
корпуса  вместимостью 22 тысячи 
голов птицы каждый, — говорит за-
меститель генерального директора 
предприятия Николай Тимохин. — 
Кроме того, в этом году мы плани-
руем завершить реконструкцию 
ещё восьми корпусов моноблока, 
и на площадке в 12 корпусах будет 
размещено порядка 280 тысяч го-
лов птицы.

Реконструкцией на централь-
ной площадке стали занимать-
ся с февраля нынешнего года. 
Первоначально обновили все 
коммуникации, полностью за-
менили водопровод и электро-
снабжение. Провели реконструк-
цию подъездных путей, начали 
благоустройство территории. На 
первом введенном в эксплуата-
цию корпусе отремонтировали 
крышу: вместо плоской с мягкой 

кровлей установили двускатную 
из профнастила. Сейчас полным 
ходом идёт реконструкция дру-
гих корпусов.

Содержание птицы как на уже 
работающей промышленной 
площадке, так и на центральной, 
будет клеточным. Выращивать 
бройлеров собираются в тече-
ние 37 – 40 дней до достижения 
веса цыплёнка порядка 2 – 2,3 ки-
лограмма — таков спрос на про-
дукцию в торговой сети Москвы, 
Московской области и близлежа-
щих регионов, где она в основном 
и реализуется. Последние годы 
производство мясной продук-
ции растёт. Максимальное коли-
чество, четыре с половиной тыся-
чи тонн мяса, было произведено 
в 2009 году, а в нынешнем ожида-
ется порядка девяти тысяч тонн. 
Забой птицы будет производить-
ся на территории фабрики — в 

марте был пущен новый убойный 
цех мощностью шесть тысяч го-
лов птицы в час.

Реконструкция на птицефабри-
ке продолжится и в следующем 
году. На центральной площадке бу-
дут реконструированы и построе-
ны заново ещё девять корпусов. На 
промплощадке в этой связи пред-
стоит провести реконструкцию 
инкубатора для увеличения его 
мощности.

В планах руководства пти-
цефабрики переход на закон-
ченный цикл производства. 
Для этого будет воссоздан свой 
цех родительского стада пти-

цы, чтобы в инкубатор заклады-
вать своё инкубационное яйцо. 
Предположительно он будет раз-
мещён в деревне Давыдково, где 
находился и раньше. Новые кор-
пуса дадут дополнительные рабо-
чие места. Если сегодня на пред-
приятии работает 250 человек, то 
после реконструкции планирует-
ся задействовать более трёхсот 
работников. Причём, как заметил 
заместитель генерального дирек-
тора Николай Тимохин, зарпла-
та у сотрудников птицефабрики 
достойная.

Владимир САЯПИН, 
фото из сети Интернет

ПРЕДПРИЯТИЕ

Нацпроект Новопетровской птицефабрики
Два корпуса для выращивания бройлерных цыплят сданы в эксплуатацию

Для коллектива Новопетровской птицефабрики 26 августа 
произошло важное событие. На центральной площадке в 
рамках осуществления программы национального проекта 
по развитию агропромышленного комплекса  после 
реконструкции был сдан в эксплуатацию первый корпус, 
где будут выращивать  бройлерных  цыплят. А уже второго 
сентября суточные цыплята появились ещё в одном корпусе.

День знаний в Дедовском 
лицее оказался двойным 
праздником. В этот день 
ученики сели за парты в новом 
здании начальной школы. 
Поздравить школьников 
с началом учебного года и 
перерезать ленточку приехала 
глава Истринского района 
Анна Щерба.

Т
оржественная линейка нача-
лась под дождем, но ни он, ни 
хмурое небо и совсем не сен-

тябрьская прохлада не смогли сте-
реть радости с лиц первоклашек. 
Их сегодня ровно 99. Банты, как во-
дится, были огромными, а улыбки 
радостными, мальчики в новых ко-
стюмчиках смотрелись франтами, 
а девочки  — принцессами.

Вместо солнца и ясного неба — 
воздушные шары всех цветов раду-
ги в руках у школьников. Всех уже 
построили по классам и по парам. 
Коротая время, девочки ведут друг 
с другом светские беседы: 

— А у меня собака дома есть. А у 
тебя?

— А у меня только кошка и чере-
паха. Везет тебе! 

— Хорошая новость, — с важным 
видом сообщает им  карапуз из 1В 
с огромным портфелем, — класс не 
собрали, занятий не будет. 

У детей свои разговоры, а взрос-
лые в это время слушают гостей.

— Мне очень приятно, что даже 
во время кризиса мы смогли до-
строить и открыть новое здание 
для начальной школы.  Хотя сло-
во «кризис» я не люблю, потому 
что считаю, что кризис приходит 
и уходит, и самое главное — что-
бы он не наступил в наших ду-
шах, — говорила в своем поздрав-
лении глава района Анна Щерба. 
— Наши дети — это самое важное, 

что было и есть, и поэтому я вме-
сте с вами радуюсь новой школе! Я 
поздравляю всех с началом ново-
го учебного года. А первоклашкам 
желаю, чтобы эта школа стала их 
родным домом. Учителям — здо-
ровья, ведь они открывают детиш-
кам свои большие сердца. А что ка-
сается старого корпуса лицея, то и 
это здание обязательно будем при-
водить в порядок. Я свои обещания 
всегда выполняю. 

Директор лицея Людмила Усык 
вспомнила дни, когда все только 
начиналось: 

— Тридцать лет назад нача-
ла свою историю школа №2 горо-

да Дедовска, которая впоследствии 
стала гимназией, многопрофиль-
ной гимназией и, наконец, лицеем. 
За эти годы мы стали лучшей шко-
лой Подмосковья, лауреатами кон-
курса «Лучшая школа России», мы 
победители национального про-
екта «Образование»… Но нам все 
равно не верится, что наш рай-
он дарит нам такую школу — и 
не просто здание, а еще и обору-
дование, и мебель. Спасибо вам, 
Анна Николаевна, спасибо компа-
нии «АССА», которая строила это 
здание. 

Директор компании Анна 
Дмитрикова вручила Людмиле 

Борисовне символический ключ 
от школы.

Александр Рогачев, глава горо-
да Дедовска, поблагодарил Анну 
Щербу за этот подарок, а ученикам 
пожелал успехов в новом учебном 
году, крепкого здоровья и счастья.

Благочинный церквей 
Истринского округа протоиерей 
Димитрий Подорванов, который 
приехал освятить новое здание, 
сказал, что дождь — это на сча-
стье, это знак благодати божьей 
и подарил школе икону ангела-
хранителя….

Первоклассница Юля прозвене-
ла в колокольчик — первый школь-
ный звонок, а потом в небо взле-
тели шары, и стало так светло и 
радостно, как будто взошло насто-
ящее солнце!

Но вот настал волнитель-
ный момент, когда первоклаш-
кам нужно расходиться по сво-
им классам. Кто-то с легкостью 
отпустил родительскую руку и 
шагнул навстречу новой жизни, 
а для некоторых это стало на-
стоящим стрессом. Например, 
Гришу из 1А учителя долго уго-
варивали сесть за парту — ма-
лыш все время рвался к маме, и 
преподавателям стоило больших 
трудов уговорить его остаться в 
классе. Маленькая Полина из 
1Б едва не плакала, сидя за сво-
ей партой: оказывается, мама 
Неля случайно забрала ее порт-
фель, а какой же первоклассник 
без портфеля? А еще одна пер-
воклашка замешкалась, отста-
ла от своего класса, разволнова-
лась и... рыдая, бросилась к главе 
района! Анна Николаевна успо-
коила юную школьницу и от-
правила на учёбу.

Елена СОЛДАТОВА,
фото автора 

ПРАЗДНИК

99 ПЕРВОКЛАШЕК 

КОНЦЕРТ

Звезда по имени Цой

В воскресенье в Центре досуга «Мир» 
состоялся концерт, посвященный 
памяти знаменитого музыканта 
Виктора Цоя. 

Инициатива проведения памятного кон-
церта принадлежит группе FlashBack, кото-
рая занималась организацией мероприятия 
совместно с Истринским рок-клубом и под-
бирала состав участников. 

В концертном зале собрались участни-
ки рок-групп и поклонники творчества ле-
гендарного музыканта. Свои кавер-версии 
песен группы «Кино» на зрительский суд 
представили коллективы ЧаЙка, Bluesroads, 
FlashBack, Dreams of Evil Spirits, Overlove, 
FрактаL и Шорохи. 

В течение трех часов музыканты испол-
няли полюбившиеся поклонникам группы 
«Кино» хиты, на экране демонстрировались 
видеосюжеты, а в перерывах между высту-
плениями ведущий рассказывал интерес-
ные факты из жизни Виктора Цоя. 

— Несмотря на то, что мы широко не ре-
кламировали мероприятие, в зале присут-
ствовало более трёхсот зрителей, и это хо-
роший показатель, — говорит руководитель 
Истринского рок-клуба Александр Абрамов. 
— Концерт организовывался специально к 
20-летию со дня смерти Виктора Цоя, по-
лучился очень интересный и необычный 
проект.

Олеся ИСТОМИНА

АНОНС

«Артель» выступит                
на юбилее Дедовска

Популярный коллектив исполнит 
любимые песни в другом составе.

ВИА «Артель» сегодня — это Анастасия 
Герасимчук (клавиши), Александр Мухин 
(ударные), Роман Зотов (ритм-гитара), 
Михаил Круглов (вокал, соло-гитара), Павел 
Шельбов (бас-гитара). По мнению поклон-
ников группы, выступления «Артели» отли-
чает профессионализм и светлая и добрая 
энергия, которая появляется там, где рабо-
тают музыканты. 

Участница коллектива Анастасия 
Герасимчук рассказала нам, что всего месяц 
назад им пришлось пережить трагедию — 
прямо на сцене во время выступления вне-
запно умер вокалист Игорь Болотов.  

— Музыкальное творчество — дело всей 
жизни для каждого из нас, и «Артель», ко-
торая родилась более 20 лет назад, по-
прежнему будет радовать зрителей люби-
мыми песнями. Уверены, что и Игорь хотел 
бы того же.  Сейчас мы активно ищем вока-
листа, работаем над репертуаром, в котором 
уже более ста песен. 

Более подробную информацию о жизни 
коллектива можно найти на сайте группы 
artel-via.ru. 

Екатерина КАПРАЛОВА
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От муштры к творчеству 

Окончание. 
Начало на стр.1

О реальной пользе образования некоторые 
школы стали задумываться уже давно. В лицее 
г. Дедовска, например, отходить от традици-
онных методов преподавания начали уже око-
ло десяти лет назад. Директор лицея Людмила 
Усык на конференции рассказала коллегам о 
своем видении ситуации:

— В основе обучения сейчас лежит репро-
дуктивная модель, при которой от учеников на 
уроке требуется немногое — дисциплина. Надо 
тихонечко сидеть, слушать, по возможности 
что-то повторять за учителем. Так постепен-
но ребенок перестает работать головой, а педа-
гог профессионально деградирует, «выгорает». 
То есть, из творческого процесса, основанного 
на личном общении, обучение превращается в 
рутинную муштру. С принуждением, запугива-
нием, властвованием большого человека над 
маленьким. 

— Первая задача — научить ребенка учиться, 
— говорит заместитель директора по учебно-
методической работе Глебовской школы Елена 
Павлючкова. — А для этого надо сначала дать 
ему понять, что он не знает и зачем ему надо 
это знать. Многие дети ведь уверены, что дав-
но уже все понимают лучше взрослых. Значит, 
надо привести их к осознанию того, что для 
достижения конкретных целей им определен-
ных знаний не хватает. 

Роль учителя в таком творческом подходе 
кардинально меняется — он из контрольно-
карающего органа превращается в субъекта 
обучения, находясь в поиске новых решений 
вместе с учениками. По сути, такая концеп-
ция лежит в основе большинства развиваю-
щих программ. В Дедовском лицее уже давно 
пользуются системой развивающего обучения 
Эльконина-Давыдова, которая заключается 
как раз в том, чтобы превратить детей в иссле-
дователей и сделать их активными участни-
ками учебного процесса. В Глебовской школе, 
хотя и говорят, что пользуются традиционны-
ми методиками, изменяя их в соответствии с 
собственными наработками, принцип твор-
ческой подачи материала тот же. Кроме того, 
в обоих учебных заведениях пользуются ли-
тературой, которая по-новому подходит к 
предметному обучению. Так,  русский язык 
изучается по программе «Гармония», причем 
в Глебовской школе её используют также по 
математике, чтению и окружающему миру. 
Результаты говорят сами за себя: в начальных 
классах качество обучения ребят, использо-
вавших эту программу, на десять процентов 
выше «обычных» классов, в пятых разрыв со-
ставляет более 35 процентов. 

В Дедовском лицее «Гармонию» использу-
ют только по русскому языку и тоже довольны 
— ребята сдают экзамены без двоек, в отличие 
от сверстников, обучающихся по «обычным» 
учебникам. Математику преподают по учеб-
никам Петерсона, которые предлагают инте-
ресные задачки на логику, развитие мышле-
ния, ориентированы на поиск альтернативных 
вариантов. 

Ни в одной из школ преподавателей пользо-
ваться определенными программами не застав-
ляют, однако в связи с введением стандартов 
второго поколения планируется ужесточить 
контроль над организацией самого процесса 
обучения.

— Убедить учителей в необходимости пе-
рехода к новой методике очень непросто, а 
контролировать каждый урок невозможно. 
Тем не менее, сейчас мы будем более вни-
мательно следить за тем, чтобы они учили 
школьников думать на уроках, — говорит 
директор лицея Людмила Усык. — Поначалу 
наши педагоги ни в какую не хотели при-
нимать новые методы. Мы старались их убе-
дить, рассказывали о преимуществах нового 
подхода, и добились определенных результа-
тов — многие учителя перешли на современ-
ную систему работы и демонстрируют более 
высокие результаты качества обучения по 
сравнению со своими коллегами. 

Наталья КУЛИКОВА,
фото Елизаветы МАКЕЕВОЙ

В Костровском сельском 
поселении энтузиасты 
благоустроили территорию 
вокруг памятника 
Герою Советского Союза 
полковнику Александру 
Голованову.

Э
та акция приурочена к при-
ближающейся 31-й годов-
щине ввода советских во-

йск в Республику Афганистан. 
Организовали и провели работу 
истринское районное отделение 
организации «Боевое братство» 
(председатель Н.Н. Гирев), истрин-
ское региональное отделение ве-
теранов воздушно-десантных 
войск и войск спецназначения 
«Союз десантников России» (пред-
седатель А.В. Лесневский) при со-
действии главы поселения О.А. 
Табунцовой. Активное участие в 
благоустройстве приняли чле-
ны «Боевого братства» Александр 
Макаров, Игорь Рублев, Владимир 
Веселов, Александр Эсаулов, 
Роман Нижегородов, Артем 
Никитин, Владимир Малинин, 
Александр Шеблаев, а так-
же воины-интернационалисты 
Василий Мягких и Алексей 
Васильев. Их стараниями вокруг 
обелиска расчищена территория, 
выложена плитка.

— Мы приложим все силы, 
чтобы поддерживать в сохранно-
сти памятники и мемориальные 
доски погибшим защитникам 
Отечества. Подвиги наших зем-
ляков истринцы не должны за-
бывать, — говорит председатель 
истринского отделения «Боевого 
братства» Николай Гирев. 

Александр Сергеевич 
Голованов был удивительным, ге-
ройским человеком. Больше года 
он служил в составе 40-й армии 
в Республике Афганистан, ко-
мандовал 50-м отдельным сме-
шанным авиационным полком. 
Голованов совершил 344 боевых 

вылета на вертолетах МИ-8 и МИ-
24. А личный состав руководи-
мого им полка выполнил свыше 
13 тысяч боевых вылетов, пере-
вез 8500 тонн различных грузов 
и более 5500 военнослужащих. 
Первого февраля 1989 года 
Александр Сергеевич возглавил 
перебазирование вертолетных 
эскадрилий на вертолетную пло-
щадку населенного пункта Пули-
Хумри, в районе перевала Саланг 
его вертолет МИ-24 был поражен  
ПЗРК мятежников «Стингер». 
Вертолет взорвался в воздухе, 
экипаж погиб. За мужество и ге-
роизм, проявленные при вы-

полнении задания по оказанию 
интернациональной помощи 
Республике Афганистан полков-
ник А.С. Голованов был награж-
ден орденом Красного Знамени, 
ему было присвоено звание 
Героя Советского Союза с вру-
чением ордена Ленина и меда-
ли «Золотая Звезда». Афганским 
правительством он дважды был 
удостоен ордена Дружбы наро-
дов за успешное выполнение за-
даний по уничтожению банд 
мятежников.

Наталья ЧЕРНЕЦОВА, 
фото из архива 

АКЦИЯ

МЫ ПОМНИМ СВОИХ ГЕРОЕВ

Закончились два тура  второго 
круга первенства Московской 
области по футболу среди 
женщин. 

Футбольная команда «Истра» обе 
встречи успешно провела на выезде. 

В Сергиевом Посаде девушки обы-
грали местную команду со счётом 2:1. 
Отличилась Анна Дуброва, которая за-
била оба гола. 

Вторая игра проходила в 
Красногорске. Матч был напряжённым 
и завершился со счётом 1:1. Гол в на-

шей команде забила Вика Суровцова. 
Это была первая ничья ФК «Истра», и 
первая потеря очков в первенстве. 

По состоянию на сегодняшний день 
«Истра» с 25 очками лидирует. На вто-
ром месте, набрав 22 очка, расположи-
лась команда «Приалит» из Реутова. На 
третьем — «Зоркий» из Красногорска. 
Следующую игру наша команда про-
ведёт на муниципальном стадио-
не «Истра» (у монастыря) с командой 
«Чайка» из города Юбилейный. Игра 
состоится 4 сентября в 12 часов.

Владимир САЯПИН

Под таким названием 
прошел концерт в 
Глебовском Доме 
культуры.

Впервые в поселке 
Глебовский состоялся 
концерт восточного тан-
ца, который подготови-
ла  танцевальная студия 
«Шаг вперед». 

Ведущая концерта за-
служенный работник 
культуры Московской об-
ласти Екатерина Львова 
познакомила зрителей с 
восточной культурой и 
провела тематическую 
викторину, после чего на 
сцену вышли самые ма-
ленькие танцовщицы, ко-
торые в этом году пой-
дут в первый класс. Вслед 
за ними своим искус-
ством зрителей порадова-
ли учащиеся начальных 
классов — особенно зри-
телям понравились номе-
ра в исполнении Светы 
Кондаковой и Алены 
Гуркиной, которые, не-
смотря на дебют, уве-
ренно держались на сце-
не. Оригинальный дуэт 
Маши Карповой и руко-
водителя студии Олеси 
Истоминой зрители под-
держали бурными апло-
дисментами — не зря на 
недавних соревновани-
ях этому танцу присуди-
ли первое место.  Жители 
поселка в этот день смог-
ли не только посмотреть 
классические восточные 
танцы, но и оценить араб-
ский фольклор: Маша 
Карпова исполнила танец 

«Саиди» с тростью, а Вика 
Гончарова удивила всех 
танцем Персидского за-
лива «Халиджи». 

Перед  началом  тре-
тьего отделения пе-
ред зрителями высту-
пила приглашенная 
гостья, начинающая пе-
вица и бэк-вокалистка 
рок-группы «Лабиринт» 
Ангелина Наврузова. 
После лирической пес-
ни на сцену вышли са-
мые сильные и опытные 
участницы танцевальной 
студии: Валя Колубкова, 
Алена Парамонова, Света 
Ртищева, Ира Шустикова, 
Вика Гончарова и Маша 
Карпова. Концерт закон-
чился групповым танцем 
с цветами и танцем с кры-
льями в исполнении ру-
ководителя студии. 

В студии нам расска-
зали, что все сольные но-
мера, представленные в 
программе, были подго-
товлены всего за пару ме-
сяцев. Этот концерт, по 
задумке Олеси, должен 
быть первой ступенькой к 
соревнованиям:

— Мы специально ор-
ганизовали концерт на-
кануне 1 сентября, что-
бы подарить ребятам 
последнюю частичку 
жаркого лета, поднять на-
строение и, главное, рас-
танцеваться перед осен-
ним конкурсным сезоном. 
Практически все участни-
цы нашего дружного кол-
лектива скоро отправятся 
завоёвывать медали.

Наталья АНТИПОВА

МЕРОПРИЯТИЕ

Восточные грёзы
ФУТБОЛ

Победа в Мурманске
Очередной тур первенства России 
во втором дивизионе, зона 
«Запад», ФК «Истра» проводил 
в Мурманске против местного 
«Севера». 

Игра изобиловала плотной опекой и 
получилась тяжёлой. Голевых момен-
тов у команд было немного. На 67-й ми-
нуте наш Сергей Андросов использовал 

свой шанс и забил единственный мяч в 
ворота хозяев. Финальный свисток за-
фиксировал победу «Истры» со счётом 
1:0. Эта победа позволила нашей коман-
де подняться на шестое место в турнир-
ной таблице. 

Следующий матч ФК «Истра» проведёт 
на своём поле в воскресенье, 5 сентября, 
с ФК «Динамо» из Вологды. Матч начнёт-
ся на стадионе в Полево в 17 часов.

Первая в истории истринского 
футбола международная встреча 
должна была состояться на 
стадионе в Полево вчера, в 17.00. 

Встречались юношеские сбор-
ные команды России и Латвии (игро-
ки 1992 года рождения). К этой встре-
че в сборной России готовились 20 
игроков. Вратари: Дмитрий Ершов 
(«Амкар») и Станислав Плохих (ЦСКА). 
Защитники: Виктор Кузьмичёв и 
Дмитрий Никитинский (оба — 
«Сатурн»), Илья Кутепов (Академия 
им. Коноплёва), Дмитрий Рябов, 
Ираклий Чежия, Антон Ходырев (все 
— «Спартак» Москва). Полузащитники: 

Никита Бочаров («Зенит»), Роман 
Емельянов («Шахтёр» Донецк), Игорь 
Киреев («Спартак» М.), Евгений Кобзарь 
(ЦСКА), Виталий Комисов («Динамо), 
Эммин Махмудов («Сатурн»), Гор 
Оганесян («Амкар»), Магомед Оздоев 
(«Локомотив»). Нападающие: Николай 
Иванников, Дмитрий Каюмов и 
Александр Козлов (все — «Спартак» 
Москва), Георгий Нуров («Локомотив»). 
Поединок в Истре по существу, - ге-
неральная репетиция перед первым 
отборочным раундом Чемпионата 
Европы - 2011 (Y -19), игры которого 
пройдут с 7 по 12 октября в Швеции. 
Соперниками россиян там станут ко-
манды Украины, Дании и Швеции.

Международный матч в Полево

Первая ничья лидера
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Читателю на заметку: 
невозможно понять стиль  
стройки, если не быть 
пристально-внимательными 
к тому, как говорят о работе 
сами строители . 

- Технадзор до миллиметра  про-
верял ровность, - отвечает, напри-
мер, на вопрос о газонах Грундфоса 
А.Папайло. 

- Сдали?
- Ровность сдали, всхожесть нет.
...и газоны – это только тысячная 

доля того, в какое напряжение вы-
ливается каждый миллиметр (если 
оставаться в рамках буквализма)  
правильно выполненной работы. 

Здесь, должно быть,  авто-
ра в который раз строго одернут 
девушки-отделочницы: скромнее, 
тише, сдержанней, пожалуйста.

А какая же сдержанность? – На 
отделке  стен АБК,  наверху, под 
крышей, у фонарей, самому инже-
неру технадзора едва не стало пло-
хо в те знойные дни. Как, говорит, 
вы здесь работаете? (Само – собой, 
не забывая прикладывать линей-

ку  к поверхностям отутюженных 
старательными женскими  руками 
стен ...) Вопрос – нужны ли такие 
скрупулезные проверки? Но, по 
устоявшейся теперь, в ходе сдачи 
Грундфоса, а ранее  - второй оче-
реди Данфосса –  практике взаи-
моотношений с фирмой «Рамболь» 
строители решили: это не может 
быть проблемой, и поскольку все,  
что нас не убивает, делает сильнее, 
требования технадзора, еще вчера 
казавшиеся избыточными, стали 
принимать  как должное.  

Бригада Галины Демьянчик 
(СПМК-96) всегда  работает ка-
чественно и часто – скорее всех.
Во всяком случае, такая репу-
тация о ней в глазах прорабов 
СПМК. Журналист, со своей сто-
роны, констатирует: об интервью с 
Демьянчик, Галиной Петруниной, 
Валентиной Тузаевой или 
Валентиной  Рацыной (а теперь в 
бригаде и Л. Абашина, В. Корнеева, 
С. Лобашова)  мечтаешь как о по-
дарке судьбы: мешать во время 
отдыха жалко, отдых -  святое,  а 

закончился обед - предпочтут  бы-
струю формальную вежливость и - 
на леса! 

Обижаться глупо: никто из них 
не сможет стоять и благодуше-
ствовать о силе дружбы, пока дру-
гие уже работают. 

Чтобы внятно сфотографиро-
вать любимого всеми бригадира, 
предпринята дерзкая (без пред-
варительного звонка)  вылазка к 
месту жительства,  в военный го-
родок. Но, правда, и красиво же 
здесь!.. 

Вышел портрет на фоне неба. 
Когда-то мы  уже созванивались,  
чтобы встретиться, но Галина  уез-
жала в отпуск, и подумалось: а мо-
жет, будет даже лучше, когда она 
вернется с родины!

Тверская девушка. У нее в дерев-
не река - Западная Двина!  

Ездили с дочерью. Они дружат? – 
Конечно,  дружат, и дочерей - две, а 
я не знала. 

Какой легкий, какой хороший 
вечер... 

После разговора  о том и об этом 
(заготовки для какой-то будущей, 
«мечтаемой» книги о людях ПСО- 
13) попрощались,  и Галина под 
ручку (значит – без обид) прово-
дила непрошеного гостя к оста-
новке автобуса. 

...А это потому,  что мы, в основ-
ном, говорили не про нее, а про 
подруг и бригаду, про работу и 
Сергея Викторовича Индюкова, 
который  олицетворяет для девчат 
все лучшее, что можно встретить в 
человеке. Всегда видит ситуацию, 
если нужно -  вызовется помочь, 
решит все вопросы и ни  к кому не 
перенаправит. 

Счастье, что за годы на строй-
ке Галина и ее подруги узнали  по-
настоящему хороших  людей. Но  
имя Сергея Викторовича Индюкова 
все-таки дороже других, и сегод-
ня,  лично зная его уже несколько 
лет,   журналист взялся бы сказать, 
почему: из-за уважения  и искрен-
ней теплой  любви к тем, кто уме-
ет трудиться. 

Галина  замечательно рассказа-
ла   о бригаде! Спрашиваю – об-
рисуйте свих подруг, какие они?.. 
Открытые или больше – сдер-
жанные, веселые и озорные, или 
строгие, может быть, в ком-то 
есть кротость, а в ком-то – сме-
лость и дерзость? Сколько печали 
и радости в характерах? Галина  

Демьянчик говорит: а вот возьми-
те все вместе – это и есть бригада, 
вот такие мы и есть - разные! 

...Мы довольно скоро попроща-
лись - совпали в том, что рано ло-
жимся и рано встаем. Галина – в 5.30.  
А кто рано встает, тому Бог подает. 
Бог подал жить и работать в коллек-
тиве, который ценит и любит Галину 
Демьянчик и ее бригаду. Есть уваже-
ние, работа, заработки. И то, что не 
менее важно и о чем не принято го-
ворить, потому что очень трудно 
высказать – радость  быть с людьми, 
которые тоже очень близки, понят-
ны, дороги. 

По просьбе которых хочется 
сделать все,  что в твоих силах. 

Тогда и возник этот до странно-
сти простой вопрос: а почему все-
таки  бригада Демьянчик всегда  
работает быстрее? 

Она засмеялась: не курим! 
А потом сказала, и было слыш-

но уважение: 
- Начинаем работу, и уже каж-

дый ясно знает  – что за чем. У нас 
все очень ответственные. Очень!.

НА ЛИНИИ

Грундфос в стадии сдачи

Заканчивается заливка 
фундаментной ленты. За темпы 
строители отвечают:

- Только ударные, потому что люди 
ждут жилье! 

Разговор о стройке с руководите-
лем сельского муниципального по-
селения Павловская Слобода Б. Д. 
Лукьяновым.

- Наверное, будет справедливо,  
Борис Дмитриевич, от имени жите-
лей сказать вам   «спасибо» за деньги, 
которые переведены на строитель-
ство. Это было проблемой? – Знаю, 
что в ПСО-13, которое является ген-
подрядчиком заказа, некоторое вре-
мя было напряжение  из-за задержек 
с финансированием...

- Да, финансирование состоялось. 
- Даже при крайней  экстренно-

сти исполнения проекта у вас были 
довольно требовательные поже-
лания в адрес проектировщиков.В 
проектно-конструкторском отде-
ле ПСО-13  задание поручено груп-
пе под руководством главного кон-
структора ПКО В.И. Шаулина. 

Поиски и решения  мгновенными 
не были... 

-  Хотелось найти оптимальную 
планировку, которая устроила бы 
нас по деньгам, а будущих жиль-
цов  по  уровню удобства  квартир. 
По – моему, нашли: это будут кварти-
ры однокомнатные, двухкомнатые и 
техкомнатные... 

- пожелаем погорельцам - горь-
кое слово, но что делать! - скорейше-
го разрешения трудной жилищной 
проблемы!

- Пожелаем! И не только им! –Дом 
на 75 квартир, а не на 27, которые сго-
рели. Новоселье справят и жители 
ветхого фонда. 

- Когда, предположительно?
- В марте 2012 года. 
- Спасибо за интервью, Борис 

Дмитриевич. Необязательный во-
прос, который очень хочется задать:  
Ваше  сегодняшнее настроение, в  
2010-м году? Что в нем превалирует 
– ностальгия человека по просторам,  
отданным под промышленную зону 
или здоровый прагматизм руководи-

теля, который понимает, что в общем 
контексте российской истории пост-
перестроечного периода  сельско-
хозяйственные земли здесь было не 
удержать? 

- В известной степени, и то, и дру-
гое, и если подходить к теме с цифра-
ми, то они говорят о том, что инвести-
ции вывели район на новую высоту в 
части социального положения насе-

ления. Да это попросту ощущает на 
себе каждый житель: дороги,  мага-
зины, сервисное обслуживание – все 
меняется к лучшему. Есть проблемы, 
но мы ими занимаемся.

И потом: Павловская Слобода – 
если совершить экскурс в историю 
– исстари была промышленной. Это 
отражено в нашем гербе, которое вы-
полнено специалистами по геральди-

ке. Обосование символики восходит 
к 1504 году – первому упоминанию 
Павловского в межевой грамоте князя 
Ивана III. Павловское на протяжении 
столетий развивалось как промыш-
ленное село: после железоделатель-
ных заводов в селе долгое время рабо-
тали суконные, шелковая и чулочная 
фабрики. Местное население, не заня-
тое на промышленном производстве, 
в большинстве занималось промысла-
ми, из которых основным был кузнеч-
ный. Поэтому в гербе сельского посе-
ления Павло-Слободское - литейный 
ковш, из которого (давайте зачитаем 
этот документ) «льется поток металла, 
отливающий стилизованный городок 
(слободу), аллегорически. Он симво-
лизирует промышленное производ-
ство, многочисленные предприятия, 
работающие здесь на протяжении 
многих веков». Так что именно про-
мышленность стала важным факто-
ром экономического развития и ста-
новления Павловской земли). 

- Спасибо за ваше интересное ин-
тервью, Борис Дмитриевич. 

ДОМ ПОСЛЕ ПОЖАРА

ПАВЛОВСКАЯ СЛОБОДА. КОММЕНТАРИЙ К НОВОЙ СТРОЙКЕ

ОФИЦИАЛЬНО

Дополнение к 

ПРОЕКТНОЙ ДЕКЛАРАЦИИ ОАО«ПСО-13» 
На строящийся:

«Многоквартирный жилой дом», расположенный по адресу: Московская 
область, Истринский муниципальный район, г.п.Снегири, ул.Ленина, 
дом № 20а; «Два 9-ти этажных жилых дома» (№1; №2), расположенные 
по адресу: Московская область, Истринский муниципальный район, гор.
Дедовск, ул.Красный Октябрь, дом №1 и № 2.

Сведения о финансовых результатах Застройщика по состоянию на 01 
июля 2010 года:

1.8. Сведения о величине собственных денежных средств Застройщика: 
5668 тыс.рублей.

1.9. Сведения о финансовом результате текущего года Застройщика: 
1702    тыс. рублей.

1.10. Сведения о размере кредиторской задолженности Застройщика:   
1034861 тыс. рублей.

Ю.И.Воротнин,
Генеральный директор

Подруги

Вера Нешкородова, Тамара Баева и бригадир, Валентина Автономова .
-Улыбнитесь, вас снимают! 
...А вообще-то – строгий трудовой день: заключительная отделка перед 
сдачей встроенных помещений корпуса GMR-1. 

Галина Демьянчик

Тексты, фото - А. АППОЛОНОВА



Только на прошлой неделе 
из-за плохой видимости на 
дороге в связи с погодными 
условиями в ДТП пострадали 
более 15 человек

В 
прошлую пятницу на 27-м ки-
лометре Новорижского шос-
се водитель иномарки «Мазда 

6» врезался в опору рекламного 
щита. На дороге было темно и мо-
кро, когда мужчина пересек разде-
лительную полосу. Сам он получил 
перелом, а пассажирка с ушибом 
грудной клетки, переломом руки и 
ноги скончалась в Красногорской 
больнице.

Этой же ночью на Новорижском 
шоссе погиб водитель «Хюндай 
Акцент», который не справился с 
управлением, съехал в кювет и пе-
ревернулся.  На следующий день на 
90-м километре этой трассы води-
тель иномарки «Опель Омега», на-
правлявшийся в сторону Москвы, 
выехал на разделительную полосу 
и совершил наезд на опору реклам-
ного щита. После этого мужчина с 
черепно-мозговой травмой и уши-
бом грудной клетки был госпита-
лизирован в Волоколамскую цен-
тральную районную больницу. 

А спустя несколько часов дви-
гавшийся в сторону области во-
дитель «Ниссан Тиана» выехал 
через разделительный газон на 
встречную полосу. Произошло 
столкновение со встречной ма-
шиной «ВАЗ-21150», водитель ко-
торой от полученных травм 
скончался на месте, а его пасса-
жир с переломом позвоночника 
и черепно-мозговой травмой был 
госпитализирован. 

На Волоколамском шоссе в черте 
Истринского района в этот же день 
автомобиль врезался в поворачива-
ющий налево «ВАЗ-21150». В резуль-
тате столкновения пассажир, си-
девший в машине нарушителя, был 

госпитализирован в Истринскую 
больницу.

Ближе к вечеру в поселке Снегири 
водитель «Ауди 90» совершил наезд 
на жителя республики Украина, ко-
торый переходил дорогу вне зоны 
пешеходного перехода. Тут же на 
сбитого мужчину наехал «Хендэ 
Акцент», который не успел заме-
тить пострадавшего. От получен-
ных травм пешеход скончался на 
месте ДТП.

В воскресенье произошел целый 
ряд серьезных дорожных проис-
шествий, в которых, к счастью, ни-
кто не погиб.  

Утром на трассе Волоколамско-
Ленинградского направления в 
черте Истринского района авто-
мобиль «ВАЗ-2114» направлялся 
в сторону Пятницкого шоссе. По 
пути он совершил столкновение с 

впереди идущей машиной «Форд 
Фокус», за рулем которой сидела 
женщина. В результате столкнове-
ния она получила сотрясение го-
ловного мозга.

На Волоколамском шоссе в 
Дедовске женщина, сидевшая за 
рулем иномарки «Киа Рио», совер-
шила наезд на местного жителя, 
переходившего проезжую часть 
вне зоны пешеходного перехода. 
Пострадавший с переломом клю-
чицы, сотрясением головного моз-
га и ушибом плеча был госпитали-
зирован в Истринскую больницу. 

Удивительно, что здесь же, спустя 
пару часов, водитель автомобиля 
«ВАЗ-21093» выехал на встречную 
полосу и совершил столкновение 
с «Дэу Нексия». В результате ДТП 
через лобовое стекло(!) вылетели 
водитель и 18-летняя пассажир-

ка «девятки». Участникам ДТП, не 
пристегнутым ремнями безопас-
ности, невероятно повезло — они 
выжили. Водитель «девятки» и его 
пассажирка с тяжёлыми травмами 
и переломами госпитализирова-
ны, а водитель и пассажирка «Дэу 
Нексия» получили ушиб грудной 
клетки, порезы, и им было назначе-
но амбулаторное лечение. 

Через полтора часа женщина, си-
девшая за рулем «Плимут Вояджер», 
совершила столкновение с двигав-
шейся впереди в попутном направ-
лении машиной «Тойота Королла». 
От удара  машина продвинулась 
вперед и совершила столкновение 
с «Ниссан Максима». В итоге пасса-
жиры «Плимут Вояджер» и «Тойота 
Королла» получили ушибы.

В полдень 31 августа на доро-
ге Волоколамско-Ленинградского 
направления житель Истринского 
района за рулем «Митсубиси 
Паджеро», двигаясь в сторону 
Ленинградского шоссе, совершил 
столкновение с «ВАЗ-2104», ко-
торый двигался в попутном на-
правлении. От удара «четверка» 
въехала в «девятку», которая выез-
жала со второстепенной дороги на 
главную, а «Митсубиси Паджеро» 
врезалась в припаркованную 
«ВАЗ-21113». В результате ДТП во-
дитель «ВАЗ-2104» от полученных 
травм скончался на месте ДТП, 
водитель «Митсубиси Паджеро» 
с переломом правой голени и 
черепно-мозговой травмой был 
госпитализирован в Истринскую 
больницу. В этом ДТП также по-
страдали маленькие пассажиры 
«ВАЗ-11193» — ученица 4 класса и 
двухлетний мальчик, сидевшие в 
детских креслах на заднем сиде-
нии автомобиля.

Пожалуйста, будьте осторожнее 
на дороге! 

Олеся ИСТОМИНА,
фото автора
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Бани больше не горят 

Количество пожаров за прошедшую 
неделю сократилось.

После многочисленных пожаров, про-
изошедших в Истринском районе на 
прошлой неделе, у сотрудников отдела 
государственного пожарного надзора 
появилась небольшая передышка: бани 
гореть перестали, и сухая трава в нынеш-
нюю дождливую погоду уже не страшна.

В период с 25 по 31 августа в Истринском 
районе произошло пять пожаров. 

Два выезда пожарная бригада совер-
шила на тушение огня в частный дом 
деревни Адуево и садовый дом деревни 
Деньково. Из-за неосторожного обраще-
ния с огнем 26 августа произошел пожар 
в сараях поселка Агрогородок. Владелец 
одного из сараев самостоятельно осу-
ществлял кровельные работы при по-
мощи паяльной лампы, здесь же нахо-
дились запасы сена. В результате огонь 
быстро распространился и перекинулся 
на соседний сарай. 

Припаркованный автомобиль «БМВ» 
странным образом загорелся 28 авгу-
ста в Истре. Причиной стала техниче-
ская неисправность машины: возгорание 
произошло в одном из отсеков в двигате-
ле. Спустя два дня та же участь постиг-
ла «Киа Рио». 

Кроме того, за прошедшую неделю по-
жарные совершили семь выездов на ту-
шение мусора. 

Олеся ИСТОМИНА

НАПАДЕНИЕ

Во дворе дома

Трагическое происшествие 
случилось в Истре у одного 
из домов по улице 9-ой 
Гвардейской дивизии в 
минувшее воскресенье. 

Около 23 часов неизвестный 
мужчина, вооруженный ножом, 
напал на девушку, возвращающу-
юся домой. Крики о помощи услы-
шали мать и сестра пострадавшей, 
которые кинулись ей на помощь. 
Им удалось отбить девушку, но 
при этом обе женщины получили 
страшные раны. 

В Истринской РБ, куда достави-
ли пострадавших, были постав-
лены диагнозы: множественные 
проникающие ранения грудной 
клетки у матери, колото-резаная 
рана левой половины шеи с по-
вреждением внутренней ярем-
ной вены, проникающая колото-
резаная рана левой плевральной 
полости, множественные колото-
резаные раны спины, повреждены 
два пальца кисти, а также геморра-
гический шок — у девушки, защи-
щавшей сестру. 

В настоящее время нападавший 
задержан. Им оказался ранее суди-
мый за похожее преступление жи-
тель Истринского района. По это-
му факту возбуждено уголовное 
дело по статье 111 части 3 пункта 
«б» УК РФ (умышленное причине-
ние тяжкого вреда здоровью).

Истринский центр переливания 
крови обращается ко всем, желаю-
щим помочь: пострадавшим очень 
нужна кровь любой группы. Вас 
ждут во вторник и четверг с 9.00 
до 11.30. При себе нужно иметь 
паспорт.

Елена СОЛДАТОВА

ПОВРЕЖДЕНИЕ

В ГИБДД поддержали 
светофор 

Дедовским инспекторам 
дорожного движения 
пришлось почувствовать себя 
почти атлантами.

В пятницу днем на 
Волоколамском шоссе в городе 
Дедовске произошло дорожно-
транспортное происшествие, в ре-
зультате которого был поврежден 
светофор.

Небольшой грузовик, направ-
лявшийся в сторону области, вре-
зался в стоящий на дороге «Форд 
эскорт». От удара легковой авто-
мобиль выехал на встречную по-
лосу и, в свою очередь, врезался в 
светофор. В дорожном происше-
ствии пострадал только светофор 
— в результате столкновения он 
вышел из строя и доставил немало 
хлопот дедовским водителям и го-
стям города. 

Не повезло и сотрудникам 
ГИБДД. Кабели сломанного свето-
фора упали на проезжую часть,  и 
инспектора были вынуждены не-
которое время держать их над до-
рогой, для того, чтобы дать про-
ехать машинам. Повреждения 
светофора оказались довольно 
серьезными: кроме оборванных 
проводов и кабелей из строя выш-
ли светодиодные лампы, а основ-
ной удар приняла на себя стойка 
светофора.

В настоящее время техника ра-
ботает, но вскоре ей предстоит се-
рьезный ремонт.

Соб.инф. 

По сообщению 
Истринского УВД за 
минувшую неделю на 
территории района было 
зарегистрировано 235 
происшествий, из них 86 
преступлений. 

Особенно популярным ви-
дом воровства в районе в по-
следнее время становится умы-
кание частей заборов. Воришек 
интересует все: от железных 
столбов и профнастила до за-
борных блоков. Не проходит и 
недели без очередных нападок 
на ограды граждан. 

Так, в минувший понедель-
ник в коттеджном поселке 
«Русская деревня» произошла 
уж очень дерзкая кража: кто-
то умудрился присвоить сразу 
88 заборных блоков, оставлен-
ных на территории строящего-
ся дома.  Несмотря на довольно 
холодную погоду, продолжа-
ются кражи таких милых без-
делиц, как скутеры: от одного 
из домов по улице Шнырева в 
Истре воришки увели чьего-то 
двухколесного друга по имени 
«Хонлиг».

Во вторник случай огра-
бления произошел на улице 

Первомайской в Истре: неиз-
вестные мужчины вырвали из 
рук женщины сумку, в которой 
находились деньги в сумме 50 
тысяч рублей. 

Куда больший ущерб в тот 
день был нанесен граждани-
ну Г. С его счета внебрачные 
дети Остапа Бендера умудри-
лись снять довольно прилич-
ную сумму денег: 2000 ру-
блей, 400 долларов США, 2400 
евро. 

Хитроумную схему отъ-
ема денег у работодате-
ля придумал бывший води-
тель ООО «Спецтехника». 
Воспользовавшись подложной 
доверенностью, оформленной 
на эту компанию, он приобрел 
для собственных нужд в мага-
зине строительные матери-
алы на сумму около 12 тысяч 
рублей. Гражданина, однако, 
быстренько разоблачили.

Гласом вопиющего в ночи 
оказалось говорящее название 
компании «Оплати связь», зани-
мающейся приемом платежей. 
«А вот не оплатим!» — подума-
ли воры и украли терминал по 
приему платежей, расположен-
ный в одном из магазинов в по-
селке Онуфриево.  

В тот же день из офиса мага-
зина «Дикси» неизвестные укра-
ли сумку с деньгами.

Четверг. И снова сумка. И ко-
нечно же, с документами и день-
гами. На этот раз в Дедовске у 
дома №19 по улице Красной, где 
четверо преступников напали 
на одинокую женщину. 

В пятницу воры, разбив стек-
ло в частном доме в деревне 
Огниково, украли оттуда элек-
троинструменты на сумму 130 
тысяч рублей.

Их коллеги в тот же день по-
бывали в магазине «Стройдвор 
Савельево», который после их 
визита недосчитался электро-
инструментов на сумму 56 ты-
сяч рублей.

Суббота. Вы не поверите, но 
снова сумка. Теперь уже в Истре. 
Грабитель вырвал свою добычу 
из рук женщины, которая, та-
ким образом, лишилась лич-
ных вещей на сумму 20 тысяч 
рублей. Грабитель задержан. 

В воскресенье злоумышлен-
ники проникли в частный дом 
в деревне Филатово и похитили 
оттуда… нет, не сумку — элек-
троинструменты на сумму 28 
тысяч рублей.

Елена СОЛДАТОВА

КРИМИНАЛ

Шерше ля сумки

ДОРОГА

АВАРИЙНЫЙ ДОЖДЬ 
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Недавно подмосковный 
ансамбль песни и танца 
«Истра» им. В.А. Ширшова  
вновь был удостоен чести от 
Всероссийского дома народного 
творчества принять участие в  
XVI фольклорном фестивале, 
который проходил на острове 
Кипр.

Первое выступление коллектива 
в составе хоровой и танцевальной 
групп, а также оркестра русских на-
родных инструментов прошло в жи-
вописной деревушке, расположен-
ной в горах на высоте 500 метров 
над уровнем моря – Като Дрис. На 
этом концерте ансамбль «Истра» вы-
ступал вместе с фольклорным кипр-
ским коллективом. Специально 
для этой поездки руководитель ор-
кестра Владимир Королёв создал 
аранжировку песни «Два берега» с 
использованием музыки из увер-
тюры к народной опере греческого 
композитора Микиса Теодоракиса 
«Квартал ангелов», которая впервые 
прозвучала в исполнении хоровой 
группы и оркестра, и была по досто-
инству оценена кипрскими зрителя-
ми. После концерта в теплой, друже-
ской обстановке прошла творческая 
встреча кипрского коллектива и ан-
самбля «Истра».

Официальное открытие фе-
стиваля состоялось в городе 
Проторас, где наш ансамбль гор-
до прошёл по городу с российским 

флагом вместе с коллективами из 
Кипра, Сербии, Испании, Греции 
в почётном дефиле. Далее высту-
пления проходили в разных горо-
дах Кипра – Ксилотимбу,  Сотира, 
Айа Напа, что позволило нам уви-
деть не только яркие, красочные, 
зажигательные танцевальные но-
мера разных коллективов, но и по-
знакомиться с природой остро-
ва. Руководитель поездки Ольга 
Александрова, худрук ансамбля 
Валентин Тюрин и участница тан-
цевального коллектива, высту-

пающая и как переводчик, Анна 
Сарайкина  были на приеме у мэра 
Ксилотимбу, где обменялись тра-
диционными  сувенирами.

В рамках культурной програм-
мы фестиваля мы посетили столи-
цу Кипра – Никосию и  побывали в  
музее, в котором увидели историю 
зарождения Средиземноморской 
цивилизации. Гуляли по узким 
улицам города, где располагались 
многочисленные шумные база-
ры. В Ксилотимбу коллектив ан-
самбля был приглашен  в  пра-

вославный женский монастырь 
св. Рафаила. На территории мо-
настыря, помимо келий, в кото-
рых живут 6 монахинь, находит-
ся и музей с представленными 
предметами быта киприотов. Во 
время экскурсии мы услышали 
грустную историю создания  мо-
настыря, связанную с самоотвер-
женной борьбой  островитян про-
тив захватчиков-турок. 

Свободное от выступлений 
время мы проводили на пляжах 
Средиземного моря.  

Поездка на фестиваль оставила 
у всего коллектива яркие, неизгла-
димые впечатления. Мы увидели, 
как с большой любовью сохраня-
ются традиции и культура других 
стран, познакомились с разны-
ми людьми, неизменно встречали 
тепло и гостеприимство. В свою 
очередь ансамбль в своих высту-
плениях на высоком профессио-
нальном уровне передал всю кра-
соту, напевность и величие русской 
песенной традиции.  

Хочется выразить благодар-
ность начальнику управления по 
культуре и спорту района Марине  
Жерлыгиной, председателю район-
ного Совета директоров Валентине 
Прямиковой,  директору  УПТК 
ПСО-13 Александру Скворцову, 
директору ТД «АССА» Валерию 
Дмитрикову и главному бухгалте-
ру Надежде Дмитриковой, дирек-
тору ООО «ГАМЕМ» Владимиру 
Яцуку, управляющим истрински-
ми филиалами «Традо-банк» и 
«Возрождение»  Анне Орловой и  
Ирине Куришко соответственно, 
руководителю ООО «ТОН» Тамаре 
Титушкиной за оказание ансамблю 
спонсорской и организационной 
помощи. Большое спасибо Олегу 
Дёмкину, директору Истринского 
АТП, за предоставленный автобус 
до аэропорта и обратно.

Ольга АЛЕКСАНДРОВА,
фото Антона ТРОНЕЦА  

КОНТАКТЫ

Ансамбль «Истра» выступил на Кипре  

И
нтересна история 
первого приезда 
Владимира Соловьева в 

Дедово. Она была связана с же-
нитьбой его  брата  Михаила 
Сергеевича. Когда  Михаил 
Соловьев сделал предложе-
ние Ольге Коваленской (доче-
ри Александры Коваленской,  
владевшей усадьбой Дедово), 
он  был очень молод и не 
имел средств  к  существо-
ванию. Ольга была  зна-
чительно старше. Сергей 
Соловьев рассказывает в сво-
их «Воспоминаниях»: «Моему 
отцу было лет 16, когда он по-
просил у моей матери  по-
зволения приехать вес-
ной в Дедово.  «Приезжайте, 
Михаил Сергеевич, - ответи-
ла она, - и  привезите лилию». 
В один майский день к дедов-
ской усадьбе подъехал  ям-
щик, и  Коваленские  увидели  
большую лилию, в  ее тени 
худенького  гимназиста в се-
рой шинели».  

Александра Григорьевна 
и другие обитатели Дедова 
отнеслись к такому  браку 
отрицательно, и  Владимир 

Соловьев приезжал в 
Дедово  уговаривать род-
ню невесты согласиться на 
брак их дочери с его бра-
том, описывая и доказывая 
все лучшие его качества. И 
действительно, брак между 
Михаилом Сергеевичем и 
Ольгой  Михайловной ока-
зался очень  удачным.

Жили Соловьевы в  Москве 
на  Арбате (ныне дом 55). 
Здесь Владимир Соловьев 
всегда останавливался, ког-
да  приезжал в  Москву. В 
этом доме он был окружен 
вниманием, восхищением и 
любовью. Михаил Сергеевич 
и Ольга  Михайловна знали  
и любили стихи Соловьева, 
были горячими поклон-
никами его творчества. 
Михаил Сергеевич стал 
первым  издателем его фи-
лософских трудов – в 1901 г. 
появился первый том фило-
софских работ Соловьева. 
После  смерти философа он 
стал наследником и распо-
рядителем всего литератур-
ного и философского на-
следия брата.

Владимир Соловьев любил 
приезжать к брату Михаилу: 
играл  в шашки, читал новое  
из написанного, любил под-
шучивать над племянником  
Сережей (в будущем  поэт-
символист) за его не по воз-
расту серьезные речи на  ли-
тературные темы.

Тут  бывал и  Андрей  
Белый, тогда еще  Боря  
Бугаев, за одним столом бе-
седовал с В. Соловьевым на 
самые разные темы – так уже  
с детства он приобщился к 
высокому духу выдающегося 
философа. «Стихотворение 
«Три свидания» и уче-
ние  Владимир Соловьев 
о  Софии стало предметом 
нашей мысли, - вспоминал  
А.Белый о вечерах, прове-
денных в семье  Соловьевых, 
- с того времени я начинал 
упорно изучать философию  
Соловьева».

Лето Соловьевы проводи-
ли в имении Дедово. В де-
довском  флигеле хранилась  
крылатка, принадлежавшая  
философу, в которой он пу-
тешествовал по Египту. Она 
редко вынималась  из сунду-
ка. И право надеть ее полу-
чал не всякий. Часто это был  
Боря  Бугаев.

Усадебный  двор в Дедове 
был засажен белыми коло-
кольчиками, любимыми цве-
тами  Владимира Соловьева, 
рассаду для которых при-
возили  из  села  Узкое под  

Москвой, где он любил от-
дыхать и  где он умер в 1900 
году. Им он посвятил свое 
последнее стихотворение:

В грозные  знойные
Душные  дни,  -
Белые, стройные
Те же они.

Михаил Сергеевич с лю-
бовью ухаживал за цвета-
ми. В памяти  многих гостей 
Дедова остался  Михаил 
Сергеевич в высоких охот-
ничьих сапогах, в  белом  
чесучовом  костюме, оку-
чивающим грядки с бе-

лыми колокольчиками. 
Колокольчики расцветали  
в июле. Они обрамляли до-
рожку, бегущую с террасы. 
Эта терраса  называлась   «над 
белыми колокольчиками». 
Вечерами, сидя над ними, 
обитатели флигеля предава-
лись  воспоминаниям.

Белый, утешительный 
цвет - гармоничное сочета-
ние всех цветов - был  лю-
бимым цветом Владимира 
Соловьева. Белые колоколь-
чики, воспетые  им в стихах, 
стали для  Андрея  Белого и 
его друзей «символом белых 
мистических устремлений к 
грядущему».

В августе 1901 г. А.Белый 
написал стихотворение 
«Знаю», в котором есть 
строчки, посвященные сим-
волическим белым цветам.

Белые к сердцу цветы я
Вновь прижимаю 

невольно.
К образу Владимира 

Соловьева  Андрей  Белый 
возвращался на всем  протя-
жении своего  творчества. А 
в письме Павлу Флоренскому  
от 12 августа 1904 г. он при-
знался: «Иной раз мне кажет-
ся, что Соловьёв – послан-
ник Божий не в переносном, 
а в буквальном смысле…».

Наталья МАЙКОВА, 
искусствовед, 

краеведческое обще-
ство «Наследие», 

фото из сети Интернет

НАВСТРЕЧУ 70-ЛЕТИЮ ГОРОДА

БЕЛЫЕ КОЛОКОЛЬЧИКИ ДЕДОВА
В усадьбе Дедово (Дедово-Талызино) жили и гостили 
многие знаменитые  люди  России. Среди них  
Владимир Соловьев - выдающийся философ, поэт, 
публицист и критик, сын знаменитого историка 
Сергея Соловьева. Он предпринял наиболее 
значительную в истории русской философии 
попытку объединить  в  «великом синтезе» 
христианский платонизм, немецкий классический 
идеализм и научный эмпиризм. 
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Окончание. 
Начало в № 34 от 27 августа.

В 
этот же день посетили в Шанхае 
храм нефритового Будды, чьи 
размеры огромны – в длину 

около 7 м и весит статуя около тон-
ны. Одновременно в храме имеет-
ся еще несколько золотых Будд и их 
охранников.  

Следующей была у нас поездка в 
Сучжоу. Этот город  тоже был какое-то 
время столицей Китая. Экскурсовод 
продолжала знакомить нас по доро-
ге с жизнью в стране. Армия в Китае 

контрактная. Контрактники получа-
ют 300 $ в месяц. После окончания 
контракта получают выходное по-
собие 1000 $ и некоторое пособие на 
квартиру, которую дают в долг аж на 
70 лет.  

Если мужчина надумал жениться, 
то он должен купить квартиру. Часто 
ему помогают родители, посколь-
ку молодые еще мало зарабатывают. 
Мальчик может жениться не ранее 22 
лет, а девочка выходит замуж в 20 лет. 
За свадьбу, за квартиру (первый взнос) 
платит мужчина. Свадьбы делают 
большие - не менее 200-300 человек. 
Готовятся не менее 1 года, и мужчи-
на должен накопить на свадьбу не ме-
нее 1 млн. юаней. Ресторан выбирают 
тоже за год. Любопытно, что приго-
товлением еды в доме занят мужчи-
на, он же сам ходит за продуктами. 
Девочек даже и не обучают домашней 
работе. Их обучают вышивке, пению.

После окончания ВУЗа (учё-
ба 4 года) выпускают бакалавра. 
Зарплату дают примерно 300 – 400 
$. Если учиться еще 3 года, можно 
получить степень магистра. Тогда 
можно получить прибавку к зарпла-
те до 300 $. (Наша экскурсовод Инна 
– магистр). Если защитить доктор-
скую диссертацию, можно получить 
прибавку еще 500  $.

Отпуск маленький. Если работа-
ешь 5 лет, дают 5 дней отпуска. 10 
дней отпуска дают при стаже от 10 
лет и выше.

Воды в Шанхае не хватает. 
Стоимость коммунальных услуг 30-
40 $, причем большая часть идет в 
плату за электричество. Стоимость 
1 кВт – 1 юань, за ночное использо-
вание   50%. Интернет стоит 100 ю. в 
мес. За Интернетом установлен кон-
троль правительства.

Развивается транспорт на магнит-
ном подвесе. Уже ходит поезд на мо-
норельсе Шанхай – аэропорт. В 2012 

году должны пустить в действие та-
кой же поезд Шанхай – Ханчжоу. 
Скорость такого поезда 500 км/час.

СУЧЖОУ НАЗЫВАЮТ 
КИТАЙСКОЙ ВЕНЕЦИЕЙ 

ИЗ-ЗА БОЛЬШОГО 
КОЛИЧЕСТВА КАНАЛОВ 

«Сад Скромного чиновника» – са-
мый большой и знаменитый сад в 
Сучжоу. История гласит, что один из 
«госслужащих», выйдя в отставку, ре-
шил разбить скромный, по его мер-
кам, сад, тем самым доказав предель-
ную скромность и воздержанность. 
Однако, мы увидели огромный сад 
в китайском стиле с огромным же 
озером, искусственными горками, 
прекрасными беседками, причудли-
выми мостиками. Видно, ранг чинов-
ника был соответственным, иначе не 
возвести ему такой сад…

…На следующий день была поезд-
ка в Ханчжоу.

Ханчжоу – быстро развивающий-
ся город, поскольку там свободная 
экономическая зона. Почти три часа 
пути (180 км) ехали по замечательно-
му шоссе – широкое, прекрасный ас-
фальт, совершенно нет светофоров. 
Вдоль всей трассы не было бедных 
крестьянских построек, а были двух-
трёхэтажные коттеджи.  Я спроси-

ла, сколько квартир в таком доме, 
мне гид ответила, что в доме живет 
одна семья и часто несколько поко-
лений. Стариков в Китае не броса-
ют, они живут в семьях, а такого по-
нятия, как Дома престарелых, в этой 
стране просто нет. 

Ханчжоу – древний город, в нем 
побывал ещё именитый путеше-
ственник Марко Поло. Когда-то это 
была древняя столица Китая,  тог-
да монголы захватили север стра-
ны. От этого города и до Пекина 
тянется Великий китайский ка-
нал, ему более 2000 лет и тянется 
он почти на 2000 км. Строили его 
около 600 лет в разные периоды 
китайской истории. Он и сейчас  – 
внутренняя судоходная река. 

Население города приближает-
ся к миллиону. Особенно стано-
вится людно, когда многочислен-
ные туристы приезжают отдыхать 
по выходным дням. Главная при-
мечательность города – красивей-
шее озеро Сиху. И хотя день, когда 
мы его посетили, был дождливым, 
красоты этого озера мы оценили, 
катаясь на кораблике. Корабликов 
на озере великое множество, и от-
плывают они от берега один за од-
ним. Нам выделили отдельный 
кораблик, на котором была толь-
ко наша группа. Самым привлека-
тельным был вид на Пагоду шести 
Гармоний, стоящую на горе.  

Из путеводителя:
«Озеро Сиху или Западное озеро 

– главная достопримечательность 
Ханчжоу. Большое озеро с пресной 

водой окружено живописными 
холмами и садами, его берега изо-
билуют павильонами и храмами. 
Сиху создает полное впечатление 
райского места на земле, не слу-
чайно поговорка о двух райских 
городах родилась именно здесь: «В 
Сучжоу надо родиться, а жить надо 
в Ханчжоу». 

СЛЕДУЮЩИЙ ДЕНЬ БЫЛ 
ПОСЛЕДНИМ ДНЁМ НАШЕГО 

ПРЕБЫВАНИЯ В КИТАЕ
Мы были предоставлены самим 

себе. Вчетвером решили в первой 
половине дня посетить океанари-
ум в деловом центре Пудун, где у 
подножия телебашни он и распо-
ложился. В его начале - различные 
экзотические океанические расте-
ния и животные. В прекрасно вы-
полненных аквариумах и различ-
ных диорамах  сидят, двигаются, 
ползают разные морские обитате-
ли. Особенно поразил туннель по 
морскому дну, где люди находят-
ся как бы за стеклом, а огромные 
акулы и скаты – на свободе и обо-

зревают людей. Особенно страш-
но, когда зубастая акула находится 
прямо над головой.  Хочется ве-
рить, что все они сыты... 

Походив часа два, решили после 
короткого отдыха еще раз побы-
вать в старом городе, чтобы истра-
тить последние китайские деньги. 
И снова путешествие по разным 
линиям метро, а потом маршрут 
по маленьким улочкам старого го-
рода, не отмеченным на карте. С 
помощью ломаного английско-
го и языка жестов удаётся, нако-
нец, найти нужное направление. 

Надо признать, что мы почти не 
блуждали. 

Когда добрались до торгового 
комплекса в старом городе, то встре-
тились с несколькими группами на-
ших попутчиков, которые почти 
весь день провели в этом комплексе. 
Встретились, несмотря на толчею и 
сутолоку! Истратив последние день-
ги, отправились в отель уже по зна-
комой линии метро. Надо было со-
бираться, поскольку рано утром мы 
выезжали в аэропорт.

…Сразу после завтрака в отеле от-
правляемся в аэропорт Пудун – но-
вый аэропорт Шанхая. Его главные 
терминалы напоминают огромные 
чайки с распахнутыми крыльями. 
Но главное, что земля аэропорта от-
воевана у моря.  Аэропорт располо-
жен так, что взлетать приходится в 
море. При взлете были включены ка-
меры наблюдения для всех пассажи-
ров. Интересно и - не по себе! 

Полёт до Москвы длился 10 ча-
сов. Почти все время можно было 
наблюдать процесс полета, ког-
да на ЖК-мониторах пассажирам 

с помощью компьютерной карты 
показывали, над чем сейчас про-
летает наш самолёт. В течение все-
го полета можно было смотреть 
телепрограмму, приготовленную 
для пассажиров, по персональ-
ному экрану,  вмонтированному 
в кресло  переднего ряда. Можно 
было смотреть фильмы, слушать 
музыку, аудиокниги или играть 
в разные игры.  Так что визит в 
Поднебесную  завершился вовре-
мя и без всяких происшествий. 

 Маргарита КРУГЛОВА, 
фото автора

ВИЗИТ В ПОДНЕБЕСНУЮ

Деловой центр Шанхая

Храм нефритового Будды

Знаменитый китайский  бонсай

Прогулочный корабль
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ДИАГНОСТИКАДИАГНОСТИКА, в том числе теледиагностика 
артезианских скважин. Полная ОЧИСТКАОЧИСТКА  
СКВАЖИНСКВАЖИН от ила и песка, замена насоса. 

ПРОКЛАДКА ВОДОПРОВОДАПРОКЛАДКА ВОДОПРОВОДА, КАНАЛИЗАЦИИКАНАЛИЗАЦИИ, в том 
числе бестраншейным методом (прокол). ПЕРЕХОДЫПЕРЕХОДЫ 

под дорогами, водными и другими препятствиями. 
РАБОТЫ ВЫПОЛНЯЕМ БЫСТРОРАБОТЫ ВЫПОЛНЯЕМ БЫСТРО,  

КАЧЕСТВЕННОКАЧЕСТВЕННО,  НЕДОРОГО  НЕДОРОГО. 
ООО «ЗЕВС-Технологии-Р» т. 768-22-33, 664-15-45, 

(49631) 4-64-85; info@zevs-r.ru   www.zevs-r.ru

В будущем, 2011 году, наш любимый 
город отметит 230-й юбилей. 
Напомним, что Истра своим 
фактическим рождением обязана 
императрице Екатерине Второй, 
которая своим царским указом 
переименовала село Воскресенское в 
город Воскресенск. 

У
же в 1930 году город был переимено-
ван в Истру по названию протекав-
шей через него реки и в связи с тем, 

что Воскресенска в Подмосковье оказа-
лось целых два.  Юбилейная дата – серьёз-
ный повод, город и район уже готовятся 
к ней. Администрация городского посе-
ления Истра и Центр развития и творче-
ства детей и юношества «Ровесник» при-
глашают учащихся общеобразовательных 
учреждений с первого по 11-й классы при-
нять участие в двух увлекательных кон-
курсах – фотоконкурсе «Об Истре с любо-
вью» и в конкурсе стихотворений «Истре 
посвящается». 

-Важно, чтобы ребята осознавали, в ка-
ком прекрасном крае они живут, знали 
его героическую историю, умели выра-
зить свои чувства к малой родине сред-
ствами фотоискусства, сумели бы даже 
сделать это в стихах. Уверена, что это 
важно и с точки зрения патриотическо-
го, нравственного и гражданского воспи-

тания детей и юношества. Такие конкурсы 
помогают нам, взрослым, поддерживать и  
развивать таланты ребят, а ведь это зада-
ча исключительной важности, – отмети-
ла Лариса Хотеева, директор «Ровесника». 
- Работы на фотоконкурс принимаются в 
электронном и напечатанном виде (цвет-
ность: RGB; разрешение: не менее 72 dpi; 
размер: не менее 3000 px по большой сто-
роне; формат: JPG, а распечатанные фото-
графии в формате 30х40) и уже с начала 
октября, адрес Центра - ул. Первомайская 
д.16, ЦРТДиЮ «Ровесник». 

Можно звонить по телефонам  4-37-50, 
994-57-50. 

Отметим, что разрешается использо-
вание программ компьютерной графики 
для цветовой коррекции: изменения уров-
ней и контрастности фотографии,  резко-
сти, кадрирования. Количество принима-
емых работ на конкурс не ограничено.

Подведут итоги и определят победи-
телей уже в следующем году. Более того, 
по итогам конкурса все участники бу-
дут отмечены памятными дипломами, 
а из их  работ сформируют целую от-
дельную выставку в Дни юбилейных 
торжеств.  

 Екатерина КАПРАЛОВА,
фото Владимира ИНОЗЕМЦЕВА

КОНКУРС

…И снова «Об Истре с любовью»


